

# 1954, LA GÉNÈSE

Au départ, c'est une association de fait, amicale et idéologique, de trois diplômés de l'École Spéciale d'Architecture :

Marius **DEPONT**,  
Serge **LANA**,  
Claude **LE GOAS**.

Après les actions étudiantes pour une réforme de l'Enseignement de l'Architecture, le lancement dans la vie professionnelle s'est engagé. Parallèlement, ils participent à des groupes de recherche très divers (les CIAM, le **CEPA**, l'UAM, le CNAM, le journal TRAIT, etc. ...).



L'agence de la rue du Pélican à Paris

De 1954 à 1957, dans un modeste local, a démarré **l'étude, l'invention et le montage d'opérations** :

- Découverte pratique du processus de **l'acte de bâtir** dans un mélange de pragmatisme et de recherches théoriques en relation avec les groupes militants (la Maison des Beaux-Arts, le **CEPA**, ...)
- Volonté de participer aux ambitions de la **Reconstruction** (le MRU Ministère de la Reconstruction et de l'Urbanisme) suivi de l'Expérimentation d'Urbanisme Démocratique (ex. Maubeuge et Saint-Denis avec André LURCAT)
- Adhésion à une conception moderne du **logement social** (évolution HBM à HLM)
- Prise en compte de **l'échelle urbaine** même pour des petits objets, équipements à intégrer dans le tissu urbain (enquêtes morphologiques).

